

## SOMMAIRE

<b>N. BARON, H. TER MINASSIAN</b> , Produire et réguler l'habitat dans la péninsule Ibérique. Politique du logement et pouvoirs urbains depuis la crise de 2008 (avant-propos) .....	5
<i>Producing and Regulating Housing in the Iberian Peninsula. Housing Policy and Urban Powers Since the 2008 Crisis</i>	
<b>M. A. BLANCO ROMERO, M. BLÁZQUEZ</b> , Marchandisation touristique du logement et planification urbaine à Barcelone .....	9
<i>The Commodification of Housing and Urban Planning in Barcelona</i>	
<b>D. MIRALLES BUIL</b> , Le reterritorialisation du secteur du logement et de l'habitat à Barcelone et Madrid. Vers une nouvelle gouvernance urbaine de l'habitat ? .....	23
<i>The Reterritorialization of the Housing and Habitat Sector in Barcelona and Madrid. Towards a New Urban Governance of Housing?</i>	
<b>M. J. LAGO ÁVILA</b> , Le relogement dans le parc social : une solution contre l'exclusion ? Pauvreté, marginalité et crise du logement à Madrid des années 1980 à nos jours .....	39
<i>Is the Relocation in Social Housing a Solution Against Exclusion? Poverty, Marginality and Housing Crisis in Madrid Since the 1980s</i>	
<b>V. PÉREZ-EGUÍLUZ</b> , Les politiques de « récupération » urbaine en Espagne. Bilan et évolution d'un modèle national fondé sur les plans de logement .....	53
<i>Urban Regeneration Policies in Spain. Assessment and Evolution of a National Model Based upon Housing Plans</i>	
<b>N. BARON, H. TER MINASSIAN</b> , Le renouveau immobilier madrilène après la crise de 2008. Reprise en main d'une politique locale du logement ou poursuite du modèle spéculatif ? .....	75
<i>The Madrid Real Estate Revival after the 2008 Crisis. Revival of Local Housing Policy or Continuation of the Speculative Model?</i>	
<b>G. ALLEGRETTI, S. TULUMELLO, J. SEIXAS</b> , Repositionner le débat sur le droit de la ville à Lisbonne : tendances contradictoires dans le secteur du logement .....	93
<i>Repositioning the Right on the City Debate in Lisbon: Contradictory Trends in the Housing Domain</i>	
<b>A. LANCIEN</b> , Urbanisme et régénération de l'habitat à l'épreuve de l'action communautaire dans les quartiers populaires. Le <i>Pla de Barris</i> dans le quartier de Roquetes à Barcelone (entretien) .....	111
<i>Urbanism and Housing Regeneration Versus the Community Action in Popular Districts. Pla de Barris in the Roquetes District of Barcelona</i>	

**Varia**

**M. PLARD, F. VUAILLAT**, Migrer pour se réaliser. « Paroles de » retraités français installés en Algarve (note de recherche) .....119  
*Migrate to Self-Fulfill. Words of French Retired Persons Settled in Algarve*

**M. MAISONOBE**, Le versant français des Pyrénées : terrain de la science mondiale ?.....131  
*The French Side of the Pyrenees: A Ground of World Science?*

**Notes bibliographiques**.....145